

# « Toute notre enfance... »

Le Jeudi 11 Décembre, l'Amelycor recevait Jean Bobet pour une conférence intitulée « L'itinéraire d'un cycliste ».

Quelques jours avant Noël, Jean Bobet nous a fait passer une merveilleuse soirée tant ses qualités d'écrivain, de chroniqueur et de narrateur sont évidentes.

Tout ému à l'idée de se retrouver dans l'ancienne chapelle du lycée où, curieusement avait eu lieu la distribution des prix en juillet 1942, il nous évoqua les difficultés qu'il avait eues pour concilier sa passion du vélo et ses études secondaires au lycée entre 1941 et 1948 : ainsi, en 1947, devenu champion d'académie il fut qualifié d'office au championnat de France, mais le proviseur Fabre s'opposa à sa participation. Après l'obtention de son bac Math-Elem, il lui fut plus facile de participer aux compétitions et le cyclisme finança ses études universitaires. Il devint, ainsi, double champion du monde universitaire, sur route et sur piste, en 1949 à Budapest, et titulaire d'une licence d'Anglais.

A la demande de son frère Louison, il entama une très belle carrière cycliste professionnelle. Jean évoqua une multitude de souvenirs, d'histoires et d'anecdotes succulentes relatives au milieu du cyclisme : depuis Paris-Nice qu'il remporta en 1955, les différents Tour de France avec notamment la fameuse étape du Ventoux, remportée par Louison en 1955, jusqu'au Tour d'Italie 1957 perdu par Louison pour seulement 19 secondes !...

Sur le plan local, il nous rappela aussi ce match entre les Frères Bobet et les Frères Coppi qui, en 1951, déplaça 9000 personnes au Stade Vélodrome de Rennes ! Personnellement ce souvenir m'a rempli d'émotion car j'avais assisté avec mon Papa à cette réunion cycliste.

Oui, Jean Bobet en nous faisant revenir 50 ans en arrière, nous rappela toute notre enfance et notre adolescence. Pour nous le Tour de France c'était déjà l'approche des vacances (à cette époque les cours s'arrêtaient à la veille du 14 juillet) et l'après-midi on quittait bien vite le Lycée pour aller écouter à la T.S.F. les commentaires d'Alex Virot ou de Georges Briquet ou voir dans le hall de Ouest-France l'affichage des résultats de l'étape du jour !

Que de bons souvenirs, du vrai bonheur ! merci Jean Bobet.

Jean-René Renou

*Jean et Louison avaient quitté Rennes pour se rendre à Chateaulin où allait se dérouler le championnat de France. Belle sortie d'entraînement pour ces champions !*

*Il y a (et il y en avait davantage à l'époque) bon nombre d'agglomérations à traverser. Ils avaient donc été repérés et c'est ainsi qu'à Pleyben, plusieurs dizaines de personnes attendaient sur le bord de la route.*

*La photo est excellente, elle est de plus extrêmement émouvante. Verrait-on maintenant un tel témoignage spontané d'estime, d'affection même ? Les deux champions y sont sensibles, leur joie est manifeste.*

J.N.Cloarec

